

IMPLEMENTACIÓN DE LA CADENA DE VALOR DE 300 HECTÁREAS DE MUSÁCEAS Y CÍTRICOS EN EL MUNICIPIO DE CALOTO CAUCA

¿Qué es el PDET?

Es un instrumento de planificación y gestión a 15 años, que tienen como objetivo estabilizar de manera prioritaria y con mayor celeridad, los territorios más afectados por la violencia, la pobreza, las economías ilícitas y la debilidad institucional, para así lograr el desarrollo rural que requieren los 170 municipios priorizados. Los PDET son el medio para avanzar en la transformación del campo y alcanzar, en buena medida, la Reforma Rural Integral. Reflejan la visión colectiva de las comunidades y los actores locales, quienes, a través de la planeación participativa definieron y priorizaron las iniciativas que permitan la mejora de su calidad de vida y el desarrollo integral de los territorios.

Importancia del Proyecto para la subregión:

El 2018 fue un año de cambio para el sector rural, el inicio de un nuevo Gobierno marcó una nueva era para el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural y con la firma del acuerdo de paz las apuestas se orientaron a la dinamización del sector rural con apuestas productivas lícitas.

Se necesita entonces un fortalecimiento para la economía campesina en las líneas tradicionales y promisorias agrícolas en los municipios PDET. Garantizar que los campesinos puedan producir y comercializar sus productos para el sustento de sus hogares y retomar los temas de seguridad alimentaria es clave en toda la subregión. Además de participar en la red de proveeduría de grandes empresas de alimentos del Valle del Cauca. Dicho fortalecimiento consiste en mejorar tres temas clave:

1. Bajos rendimientos del cultivo
2. Bajos niveles de comercialización
3. Dificultades para acceder a los créditos

Descripción del proyecto:

El proyecto consiste en la adopción de estrategias encaminadas a la implementación de trescientas hectáreas de cítricos asociadas con plátano. Inicialmente se realizará el fortalecimiento de las unidades productivas en el cultivo del plátano, que como es normal en la zona rural, el plátano es un cultivo de pancoger y hay presencia de este cultivo en los predios a beneficiar en su gran mayoría, por ser el cultivo de cítricos un cultivo permanente y se requiere de al menos 3 años para iniciar una producción comercial, el cultivo de plátano asociado generará ingresos en el tiempo que los cítricos están en etapa vegetativa. Se requiere de la intervención en apoyo técnico y en insumos para el fortalecimiento de la producción y mejorar la calidad de los productos.

El proyecto tiene un horizonte de tiempo en inversión por un año, tiempo requerido para intervenir 300 hectáreas de cítricos en 300 familias de beneficiarios equivalentes a 3000 personas contempladas en sus grupos familiares.

La propuesta comprende la entrega de Insumos, plántulas y herramientas para la producción de plátano y cítricos acorde a las necesidades del Municipio de Caloto, el servicio de asistencia técnica para los productores, formación técnica y la estrategia de implementar un centro de Acopio de cítricos en el Municipio de Caloto, con el propósito de crear una cadena productiva fortalecida y que permita la consolidación de un sistema de mercadeo acorde a la oferta y demanda de los cítricos en los diferentes centros de consumo regionales. Las actividades son:

- 1.1 Siembra
- 1.2 Entrega de Insumos y equipos
- 1.3 Mantenimiento de Cultivo
- 1.4 Cosecha
- 1.5 Desarrollo de estrategia de comercialización y poner en funcionalidad el Centro de Acopio



La paz con
legalidad
es de todos

Agencia de
Renovación
del Territorio



PROGRAMAS
DE DESARROLLO CON
ENFOQUE TERRITORIAL

Objetivos generales:

Aumentar Los Niveles De Productividad En El Cultivo De Cítricos Y Musáceas En El Municipio De Caloto Para Lograr La Competitividad Del Cultivo A Nivel De La Región.

Indicadores:

- 300 Familias Produciendo Cítricos Y Musáceas En El Municipio De Caloto.
- 300 Familias Del Municipio De Caloto, Con Un Rendimiento Del 100% En Sus Cultivos De Cítricos Y Musáceas.
- 300 Familias Del Municipio De Caloto, Comercializando El 100% De Sus Productos A Través Del Canal De Comercialización Establecido En El Proyecto



Beneficiarios: Directos: 1200 personas de la zona rural del municipio de Caloto, 300 familias / Indirectos: Comunidad en general que consume los productos (plátano y cítricos).

Pilar del proyecto: 6. Reactivación económica y producción agropecuaria

Subregiones PDET (y municipios): ALTO PATÍA Y NORTE DEL CAUCA (Caloto)

Valor Total del Proyecto: \$ 864.498.514 COP

Porcentaje y Valor de Contrapartida: \$ 259.349.554 (equivalente al 30% del total del proyecto)

Valor solicitado a la cooperación en COP: \$ 605.148.960 COP